

# El Sol de Irapuato

## Cumple Márquez y supera metas

**Oscar Reyes Rodríguez**

LEÓN, Gto. "Hoy estoy aquí, de frente, en el mismo lugar donde hace seis años asumí el compromiso de trabajar por Guanajuato; hoy otra vez, de frente, les puedo decir que somos el gobierno que más ha cumplido a los guanajuatenses".

Con esa frase, Miguel Márquez Márquez, gobernador de Guanajuato, rindió su sexto y último informe de gobierno, donde destacó las acciones realizadas en el estado y a favor de los guanajuatenses.

El Teatro Bicentenario de León, donde el 26 de septiembre de 2012 Miguel Márquez Márquez tomó posesión como gobernador de Guanajuato, fue el escenario para informar a los guanajuatenses lo hecho durante su gestión como mandatario estatal y el rumbo que tomó la entidad en el último sexenio.

"En este mi último informe, gracias a los guanajuatenses por darme el mayor honor en mi vida, que ha sido dirigir los destinos de esta tierra que nos pertenece a todos. Gracias por la disposición y apertura del Gobierno federal y le pido respetuosamente a nuestro amigo Pepe Calzada que transmita este mensaje, junto con un saludo respetuoso al presidente Enrique Peña Nieto: gracias por su apoyo a Guanajuato".

Miguel Márquez Márquez enumeró los cuatro ejes con que se rigió su gobierno: Impulso a la economía de los guanajuatenses, Más calidad de vida, Guanajuato seguro y Guanajuato educado.

### **Duplica número de policías**

En el tema de seguridad, Miguel Márquez Márquez resaltó el incremento en la plantilla de los elementos de la policía estatal, pues en 2012 eran apenas mil 200 elementos y hasta el momento hay una plantilla de dos mil 800 elementos, pero anunció que formarán otros 800 policías más, para concluir con tres mil 600 elementos, dos veces más de los que había cuando llegó.

Hoy, la policía estatal es una de las mejores calificadas del país y una de las cinco más confiables en todo el territorio nacional. Además, anunció un incremento de 10% en el sueldo de los policías estatales, como parte de la mejora para ellos.

Destacó la apuesta por la construcción de la Brigada de la Policía Militar en Irapuato, proyecto para el que se destinaron 400 millones de pesos, para poder albergar a tres mil 200 elementos militares.

"También quiero reconocer al Grupo Especializado de Búsqueda y Rescate Urbano en Incidentes, el Grupo USAR, un orgullo de Guanajuato, su profesionalismo en el rescate de Abraham, un menor de 2 años, quien había caído a un pozo en una comunidad de Pénjamo, así como las labores de auxilio que realizaron en la Ciudad de México después del temblor en el mes de septiembre, son lecciones de heroísmo que demuestran la solidaridad y el humanismo de que estamos hechos los guanajuatenses.

Miguel Márquez Márquez dijo que Guanajuato es uno de los estados que protegen a las mujeres y por ello fue construido el Centro de Justicia para las Mujeres, que se consolida como un modelo nacional en atención, con la atención de cinco mil mujeres y donde han sido brindados más de 17 mil servicios. Además, anunció la creación de la Policía Municipal en Prevención y Atención de la Violencia de Género, la primera que se abre en el país y que comenzará operaciones en San Miguel de Allende, para luego replicarse a todos los municipios.

Márquez Márquez habló también de la conformación del Grupo de Coordinación Guanajuato, y donde fue aplicada la estrategia 'Guanajuato Cero Tolerancia', con resultados positivos en la reducción de los índices de delitos de alto impacto como el robo de combustible y donde Guanajuato es uno de los estados que más hidrocarburo recupera.

### **Mejor calidad de vida**

Miguel Márquez Márquez habló también del programa Impulso Social, con el cual 193 mil personas dejaron su situación de pobreza, según datos del Coneval.

La estrategia Impulso Social implicó la aplicación de tres mil 900 millones de pesos en las 339 Zonas Impulso en que fue dividido el estado y que permitió que 60 mil personas salieran de pobreza extrema.

El Mandatario Estatal comentó que se han aplicado programas como “Pinta tu entorno”, que permitió mejorar las fachadas de 2 mil 700 edificios y la pinta de 213 mil fachadas de viviendas.

En materia de vivienda, Guanajuato se ubicó como uno de los estados con más créditos, pues en 2017 se colocó en el 4º lugar, con la aplicación de más créditos para viviendas.

En servicios básicos, la entidad se consolida por arriba de la media nacional. En agua potable se tiene un 96 por ciento de cobertura y en drenaje un 94 por ciento de cobertura; así mismo, se construyeron 169 pozos en el medio rural y suburbano. En saneamiento de aguas residuales, se logró un 87 por ciento de cobertura y se construyeron 10 nuevas plantas de tratamiento.

En infraestructura social se pavimentaron más 2 mil 400 calles con una inversión de 4 mil millones de pesos, son cerca de 550 kilómetros, se construyeron y rehabilitaron 74.2 kilómetros de 46 Bulevares; además, para impulsar la convivencia de las familias, la Administración Estatal, construyó y rehabilitó 496 espacios entre parques y jardines.

“Cada plaza recuperada, cada calle pavimentada, cada familia alcanzada con un programa social, son batallas ganadas en nuestra lucha contra la desigualdad, contra la inseguridad, y a favor de las familias”, precisó.

Miguel Márquez dio a conocer que Guanajuato es la 2ª entidad con más avance en seguridad alimentaria, esto resultado de las acciones realizadas por el DIF Estatal en programas como comedores comunitarios, desayunos escolares, y entrega de despensas a personas en situación de vulnerabilidad.

La entidad ocupa el tercer lugar nacional en reducción de hogares con hacinamiento y la cuarta entidad que más mejoró el acceso a la seguridad social.

### **Más servicios de salud**

En materia de salud, Guanajuato fue punta de lanza, pues triplicó su meta en la creación e unidades de salud, pues originalmente serían construidas 50 clínicas y el sexenio terminará con 140 clínicas nuevas, además de que fueron construidos cuatro nuevos hospitales maternos infantiles en los municipios de Celaya, Irapuato y San Luis de la Paz, el Pediátrico en León y clínicas. También actualmente se construye la obra magna en salud, el Hospital General de León, que atenderá a dos millones de pacientes.

### **Más obra pública**

En Obra Pública, el gobernador guanajuatense dio a conocer que Guanajuato es uno de los cinco estados mejor comunicados del país, se ubica en los primeros cinco lugares en obra pública, se realizaron más de 2 mil 500 obras entre

carreteras, puentes, caminos rurales, bulevares, y se cuenta con 308 kilómetros de carreteras construidas y modernizadas. Además se duplicó el número de caminos rurales con más de 1 mil 400 kilómetros.

“Para dejar como nuevas nuestras carreteras, les quiero anunciar que invertiremos este año más de 700 millones de pesos para la rehabilitación de mil 200 kilómetros”, anunció Miguel Márquez. Además, continuamos avanzando en el proyecto de movilidad más importante de nuestro corredor industrial el Eje Metropolitano León– Silao, una magna obra que ya ofrece una alternativa vial a los más de 60 mil automovilistas que a diario circulan por la carretera 45”, indicó.

## **Guanajuato con más educación**

Miguel Márquez destacó también que al término de su sexenio, ocho de cada 10 jóvenes estudiarán la preparatoria, cuando en 2012 sólo cinco de cada 10 lograban estudiar.

Además, fueron creadas tres nuevas universidades, se abatió el rezago educativo, se incrementó 10 veces más el presupuesto, se tienen más de 316 mil becados, así como la entrega de más de un millón 200 mil uniformes y tabletas para estudiantes de preparatoria y universidad.

El Mandatario Estatal, anunció 200 millones de pesos para el Programa “Internet para todos”, con una cobertura inicial en 15 municipios con 200 espacios públicos beneficiados, 275 centros escolares, 100 UMAP’S, Centros de Investigación Pública y Parques Tecnológicos.

En Desarrollo Económico también hay importantes resultados. Guanajuato, indicó el Ejecutivo, es referente nacional de una economía sólida, generadora de empleo y bienestar, actualmente es el cuarto lugar nacional en generación de empleo, se generan más de 45 mil nuevos empleos por año con más de 300 mil al cierre del sexenio y se tiene la tasa de desempleo más baja de los últimos 10 años del 2.8 por ciento.

En atracción de inversiones se superó la meta sexenal con 11 mil 800 millones de dólares, y se cerrará la Administración Estatal con más de 13 mil millones de dólares.

“Estaremos cerrando la administración con casi 13 mil millones de dólares de inversión, son 247 las empresas que se han instalado en la entidad durante mi gobierno, el equivalente de 4 empresas por mes, y quiero anunciar la llegada de más empresa como Castel y Coller”, resaltó.

En esta administración, informó, se atienden a 55 mil pequeñas y medianas empresas con asesorías, apoyos, créditos y gestorías; hoy 750 empresas son Marca Gto, se cuenta con 8 Marcas Colectivas que ubican a la entidad en el 2º lugar nacional.

En producción de automóviles, Guanajuato es el único estado con cinco armadoras, el Clúster Automotriz integra a más de 2 mil empresas proveedoras y 800 mil vehículos produce Guanajuato al año.

En exportaciones, informó que actualmente 125 países consumen productos guanajuatenses, se exportan automóviles, cajas de velocidades, neumáticos, partes de asientos, navajas y máquinas para afeitar, botas y champús.

“Ha sido un honor compartir este periodo con ustedes, gracias a las y los guanajuatenses porque su respaldo y confianza fueron mi motor todos los días.

“Gracias por hacer juntos de Guanajuato un estado que llega más lejos, por hacer juntos de Guanajuato un estado más grande, más fuerte. La tarea terminará, pero mi compromiso es permanecer, porque soy de Guanajuato, y seré siempre orgullosamente guanajuatense, en Miguel Márquez tienen un amigo, tienen un hermano, tienen un servidor”, señaló el gobernador de Guanajuato.